

México: López Obrador rinde homenaje a Zapata a 104 años de su asesinato

Image not found or type unknown



Emiliano Zapata.

Ciudad de México, 10 abr (RHC) El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, rindió este lunes homenaje al líder agrario Emiliano Zapata, al cumplirse el 104 aniversario de su asesinato en la hacienda de Chinameca por una traición.

El primer mandatario hizo un breve bosquejo de cómo se inició el movimiento agrario zapatista por la recuperación de la tierra y entregarla a quienes la trabajan y su llamamiento en la localidad de Ayala a tomar las armas para enfrentar a la dictadura de Porfirio Díaz (1876-1911), que era el régimen de los grandes hacendados.

Su Plan Ayala fue abanderado por todos los campesinos contra el porfiriato cuando los hacendados invadían las tierras de los pueblos por la fiebre de la siembra de caña de azúcar y henequén debido a una explosión del mercado internacional ansioso por el dulce y fibras textiles.

Recordó que la producción de caña de azúcar y de henequén exacerbó las ambiciones de los hacendados que querían más tierra, lo cual llevó a la esclavitud de mayas y yaquis, quienes eran deportados para enviarlos a trabajar como esclavos en la haciendas de muchos estados federales para ponerlos a trabajar en esas plantaciones.

El homenaje de López Obrador coincidió con una proclama del movimiento zapatista firmada por el coordinados nacional del Congreso Agrario Permanente, José Amadeo Hernández Barajas.

El líder agrario denunció que a 104 años del asesinato del denominado Caudillo del Sur, existen más de 500 conflictos por tenencia de la tierra, y 13 mil 911 de ejidos y comunidades, de un total de 32 mil 203 núcleos agrarios registrados, no tienen actualizado sus órganos de representación y vigilancia.

Esa situación, advirtió, causa «severos problemas» en las capacidades de gobernanza de la sociedad rural sobre sus territorios y propicia que actualmente millones de ejidatarios sigan viviendo en la pobreza.

Señaló que, de acuerdo al Programa Estratégico del Registro Agrario Nacional 2021-2024, en los últimas décadas se redujo en 3,5 millones de hectáreas la propiedad social en el país, al pasar de 103.2 millones de hectáreas a 99,7 millones, debido a cientos de miles de solicitudes de parcelas y tierras de uso común a propiedad plena del ejidatario titular, con lo cual cambia de régimen de propiedad.

Por todo lo anterior, reiteró la demanda al Gobierno de López Obrador reconocer al general Emiliano Zapata llevando al campo de México paz y justicia; otorgando presupuesto al campo de los recursos liberados de las grandes obras del Gobierno federal para atender las necesidades más ingentes de la población rural.

Para ello consideró necesario que el jefe de Estado realice un nuevo ordenamiento territorial, un plan de capacitación campesina, proteger y restaurar los recursos naturales, construir y mantener la infraestructura productiva y comunitaria, fomento productivo, crédito, bienestar de la población rural y de las colonias populares, y reconocimiento a las organizaciones campesinas.(Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/319245-mexico-lopez-obrador-rinde-homenaje-a-zapata-a-104-anos-de-su-asesinato>



Radio Habana Cuba